

## INFORME DE MEDIOS

### ✓ UAGN decepcionada ante la mesa de fiscalidad, 20 de mayo

📌 **Web UAGN:** UAGN, decepcionada ante la mesa de fiscalidad convocada por el departamento de Hacienda de Gobierno de Navarra de esta mañana

<https://uagn.es/uagn-decepcionada-ante-la-mesa-de-fiscalidad-convocada-por-el-departamento-de-hacienda-de-gobierno-de-navarra-de-esta-manana/>

📌 **Diario de Navarra:** El sindicato UAGN se sienta en la mesa fiscal y dice que su propuesta ha sido rechazada

<https://www.diariodenavarra.es/noticias/negocios/dn-management/2024/05/20/uagn-decepcionada-reunirse-arasti-609276-2541.html>

# Pensionistas instan al Parlamento a que les mejore la legislación

Entre las demandas que trasladaron ayer a los partidos está la devolución de las retenciones del IRPF realizadas a mutualistas

Efe, Pamplona

El Movimiento de Pensionistas de Navarra pidió ayer a los partidos políticos su apoyo para actualizar y devolver las retenciones del IRPF realizadas a las mutualistas de Navarra, y para crear un grupo de trabajo que estudie la legislación que les afecta y se pueda percibir en el año 2025 una renta mínima de 1.080 euros.

Fueron un centenar de personas las que secundaron la convocatoria, consistente en una manifestación que partió de la Plaza Consistorial tras una pancarta con el lema en castellano y euskera 'Pensión mínima 1.080 €', y, tras recorrer diversas calles del Casco Viejo, acudieron al Parlamento foral.

En el camino corearon numerosas consignas en euskera y castellano que decían "Aquí vivimos, aquí decidimos", "Servicios sociales públicos y dignos", "No a la tiranía financiera" o "Pensión mínima para todos", acompañados de carteles y chapeos en los que reclamaban los 1.080 euros como cifra.

Ya en el Parlamento foral, registraron un escrito en el que plan-



Una manifestación de pensionistas acabó ayer en el Parlamento foral.

J.C. CORDOVELLA

tean a los grupos políticos dos reclamaciones. La primera, "una solución para las personas mutualistas jubiladas navarras que realizan aportaciones a las antiguas mutualidades laborales antes de 1979 y las devoluciones que les correspondan en el IRPF por aquellas aportaciones que no debieron tributar". Para ello, en el escrito exigen la derogación de la norma que aprobó Navarra en 2019 por la que, a diferencia de lo que ocurre

en el resto del Estado, en Navarra únicamente se puede solicitar la rectificación del IRPF correspondiente al ejercicio 2019 quedando sin atender las devoluciones de los años 2020, 2021, 2022, 2023, y los siguientes.

Su segunda demanda se refiere a otro punto del acuerdo presupuestario del Gobierno de Navarra con EH Bildu, el de crear un grupo de trabajo entre distintos departamentos y representantes

de los grupos parlamentarios para trabajar y mejorar las pensiones. Reclaman que en este grupo se estudie el conjunto de la legislación (pensiones no contributivas, renta garantizada y deducciones vía fiscal) y las posibles modificaciones normativas para que a los sujetos pasivos a los que les afecten estas deducciones fiscales puedan percibir para el año 2025 una renta mínima de 15.120 euros, "es decir, 1080 euros en 14 pagas".

## UAGN habla de decepción tras acudir a la mesa fiscal del agro

M.C.G. Pamplona

El departamento de Hacienda convocó ayer a los sindicatos UAGN y EHNE y a la Unión de Cooperativas Agroalimentarias de Navarra (UCAN) a la segunda reunión de la mesa para abordar la fiscalidad del agro, nacida tras las protestas de febrero. Al finalizar el encuentro, el sindicato UAGN remitió un comunicado en el que transmitía su "decepción" con el equipo del consejero José Luis Arasti.

El presidente de la organización agraria, Félix Barrián, recordaba que en abril el sindicato y UCAN enviaron a Hacienda un documento con una serie de propuestas para mejorar la fiscalidad del sector, que es la más elevada de la del resto de agricultores y ganaderos de España. "Llevamos un mes de negociación y no existe una propuesta concreta del departamento de Hacienda. Nuestros planteamientos, tal y como el departamento anunció, están desechados. Sin embargo, a día de hoy no ha sido capaz de plantearnos una propuesta, aunque nos ha confirmado que la semana que viene nos enviará su planteamiento. Nosotros seguimos reivindicando que la presión fiscal sea igual que la presión fiscal que se aplica al resto de comunidades", dijo.

## Un programa fomentará la ciberseguridad entre los emprendedores

• El plan lo han diseñado la sociedad pública CEIN y el Instituto Nacional de Ciberseguridad de España (INCIBE)

Efe, Pamplona

El programa 'Cybersecurity Lab', diseñado por la sociedad pública CEIN con la colaboración del Instituto Nacional de Ciberseguridad de España (INCIBE), fomentará la ciberseguridad entre los emprendedores navarros.

El programa, presentado ayer en conferencia de prensa por el consejero de Industria, Mikel Irujo, es una iniciativa dirigida a emprendedores y 'startups' para apoyar el desarrollo de sus ideas o proyectos en ciberseguridad a través de diferentes servicios.

Supone la implementación en

Navarra del programa INCIBE Emprende en virtud del convenio firmado entre ambas entidades en diciembre del pasado año.

María Sanz de Galdano, directora gerente de CEIN, detalló en la presentación las acciones de CEIN en este ámbito, que se encuadran en tres ejes con el propósito de "sensibilizar y formar al ecosistema de emprendimiento digital, y también ofrecer herramientas y recursos accesibles y aplicables para startups, pymes y personas emprendedoras".

El primero de los ejes, Workshop Cybersecurity Lab, se centra en acciones de captación de ideas de negocio o proyectos vinculados a la ciberseguridad. El eje de Incubación Cybersecurity Lab pondrá el foco en el trabajo con personas emprendedo-

ras con ideas o proyectos vinculados a la tecnología, digitalización y ciberseguridad. Por otro lado, la Aceleración Cybersecurity Lab es el eje que va a centrarse en fortalecer y acelerar el crecimiento de startups a través de un módulo formativo especializado y sesiones de mentoría individual.

Convocatoria, en junio

Está previsto que a mediados del próximo mes de junio se abra la primera convocatoria para participar tanto en el programa de Incubación como en el de Aceleración, que se pondrán en marcha en el mes de septiembre.

Para el desarrollo de estas acciones CEIN cuenta con el apoyo de agentes navarros de los ámbitos tecnológico-digital y de la ciberseguridad, como son Naseritic, Navarra Cybersecurity Centre, UPNA, Polo IRIS y ATANA.

CEIN Cybersecurity Lab, que se extenderá hasta junio de 2026, supone la ejecución en Navarra del Programa de Impulso de la Industria de Ciberseguridad Nacional INCIBE Emprende, financiado por la Unión Europea a través del plan Next Generation EU.

## Las exportaciones navarras crecieron el 2,1% hasta marzo

• Navarra vendió en el exterior productos por valor de 2.790,3 millones, según el Instituto de Estadística de Navarra (Nastat)

MARIALUZ VICONDOA  
Pamplona

Las exportaciones navarras en el primer trimestre de año sumaron 2.790,3 millones de euros, cifra que supone un aumento del 2,1% respecto al mismo periodo del año anterior. Navarra compró productos en el exterior por valor de 1.736,5 millones de euros, cantidad que supone el 8,6% menos respecto al mismo periodo de 2023, según los datos difundidos este lunes por el Instituto de Estadística de Navarra (Nastat) con datos del Departamento de Aduanas

e Impuestos Especiales de la agencia Tributaria actualizados. En el conjunto de España, las exportaciones decrecen el 9% respecto al mismo periodo del año anterior, con 93.429,6 millones de euros. Las importaciones cayeron el 7,1%, hasta los 101.534,6 millones de euros.

La partida de 'vehículos del motor' es la más exportadora y registra un aumento del 30,3% y suma 796,4 millones de euros. Este crecimiento se debe principalmente, según Nastat, al ascenso del importe de las ventas a Italia y Alemania, con una tasa de variación de 96,8% y 625, respectivamente. Los principales países receptores son Francia, Alemania, Italia, Portugal y Reino Unido. Destaca el ascenso de las ventas a Italia (60,6%) y Alemania (14,5%).

Copia para uso exclusivo de 10254 - 17aff319b2ba47238cf477cfd2ed97aa

**Diario de Noticias: Hacienda Foral se reúne con los agricultores tras el último desencuentro**

<https://www.noticiasdenavarra.com/economia/2024/05/20/hacienda-foral-reune-agricultores-ultimo-8258643.amp.html>

Diario de Noticias - Martes, 21 de mayo de 2024

## Hacienda Foral presentará en breve su propuesta fiscal al agro

Arasti se reúne con UAGN, UCAN y EHNE, después del desencuentro entre el consejero y parte del sector

**PAMPLONA** - El departamento de Economía y Hacienda citó a UAGN, UCAN y EHNE al segundo encuentro de la mesa de fiscalidad, originada tras las tractaciones iniciadas en febrero en defensa de un listado de reivindicaciones entre las que están medidas fiscales.

UAGN y UCAN confeccionaron una propuesta conjunta, y EHNE presentó otra. Las tres organizaciones se volvieron a juntar con el consejero José Luis Arasti y con el director gerente de Hacienda Foral, Óscar Martínez de Bujanda. En sus últimas exposiciones que las propuestas sindicales no se encuentran argumentadas y que deben ser coherentes con el conjunto de contribuyentes. Hacienda Foral se comprometió a enviar sus medidas a finales de esta

semana o comienzos de la próxima para trabajar sobre ellas en una tercera reunión. Sin más avances, concluyó esta cita. El segundo encuentro se produjo después del distanciamiento entre el consejero y parte del sector por el informe de Hacienda sobre el documento conjunto de UAGN y UCAN, adelantado por DIARIO DE NOTICIAS.

**LAS REACCIONES** UAGN salió decepcionada: "Levamos un mes de negociación y no existe una propuesta del departamento, aunque nos ha confirmado que la semana que viene nos enviará su planteamiento. Nosotros seguimos reivindicando que la presión fiscal se iguale al resto de comunidades", explicó Félix Barrián, presidente de UAGN. Esther Burgui, presidenta de UCAN, señaló que informó a las cooperativas de que se está a la espera de ese texto de Hacienda, y Fermín Gorraiz, presidente de EHNE, prefirió no valorar el encuentro ya que "no ha ocurrido nada". - s.z.t.